

LA ALIANZA EUROPEA EU GREEN Y SU IMPLICACIÓN SOCIAL Y EDUCATIVA

A inicios de este año 2023 se celebró el lanzamiento de la Alianza Europea de Universidades **EUGREEN** (*European Universities Alliance for Sustainability: Responsible Growth, Inclusive Education and Environment, por sus siglas en inglés*).

Se trata de una Alianza liderada por la **Universidad de Extremadura (UEx)**, junto a otras 8 universidades europeas.

La Comisión Europea ha reconocido esta Alianza como uno de los cuatro ganadores sobresalientes de la iniciativa “Universidades Europeas”, lo que permitirá que inicie su cooperación este año.

Pablo Hurtado, **director de Relaciones Internacionales de la Universidad de Extremadura**, nos cuenta qué ofrece la Acción Clave 2 a su institución:



Pablo Hurtado, director de Relaciones Internacionales de la Universidad de Extremadura



Pablo: “La participación en proyectos del **programa Erasmus+** se ha convertido en una de las formas más rápidas y sólidas de internacionalizar las instituciones de educación superior, lo cual va más allá de la movilidad internacional.

La activa presencia de universidades españolas en proyectos internacionales, especialmente en la **Acción Clave 2**, es una herramienta de gran impacto en la actualidad, ya que brinda una plataforma excepcional para mejorar indicadores esenciales en el proceso de internacionalización. Estos proyectos generan espacios amplios de colaboración, lo que tiene un efecto directo en la calidad, relevancia y excelencia de la oferta académica e investigadora, mejorando nuestro posicionamiento internacional.

Además, fomentan el establecimiento de **colaboraciones** cada vez más ambiciosas. No menos importante, este tipo de proyectos permiten desarrollar **estrategias innovadoras** de gestión y optimizar los recursos destinados a su implementación, ya que suelen ser estrategias compartidas por todas las instituciones participantes.

Es importante destacar que la participación en la Acción Clave 2 requiere un compromiso institucional y una complejidad significativos que las instituciones deben conocer antes de decidir participar”.

Pablo también nos explica el posible vínculo existente entre los **proyectos KA203 y KA220** en los que participa y ha participado la UEx y la Alianza Europea EU Green:



Pablo: “Algunos de los **proyectos KA203 y KA220** en los que participa la Universidad de Extremadura fueron concedidos cuando nuestra Alianza Europea se encontraba en pleno proceso de

gestación. Sin embargo, los últimos concedidos, así como las propuestas presentadas en la última convocatoria, están claramente enmarcados en la estrategia EU GREEN. No en vano, la participación conjunta en la Acción Clave 2 es uno de los “milestones” establecidos en nuestra Alianza, por lo que la participación conjunta se produce de una manera muy natural y coordinada. Estoy seguro de que esta participación conjunta y el índice de éxito de nuestras propuestas irá a más en las próximas convocatorias.”

La Alianza EU Green se compone de 9 universidades en total, partiendo de tres criterios básicos:

- Atendiendo a las recomendaciones de la Comisión Europea, cubrir un amplio espectro geográfico europeo, de Norte a Sur y de Este a Oeste.
- Universidades de similares características, para que puedan ayudarse entre ellas dentro de sus fortalezas y sus particularidades.
- Universidades con una tradición de colaboraciones previas para facilitar que fluya la comunicación y evitar que los conflictos se conviertan en insalvables.

EU GREEN quedó conformada de la siguiente manera:

- Höskolan i Gävle (Suecia)
- Uniwersytet Przyrodniczy we Wrocławiu (Polonia)
- Università degli studi di Parma (Italia)
- Université d'Angers (Francia)
- Universidade de Évora (Portugal)
- Otto-von-Guericke Universität Magdeburg (Alemania)
- Atlantic Technological University (Irlanda)
- Universitatea Din Oradea (Rumanía)
- Universidad de Extremadura (España)

EU GREEN sitúa a la sostenibilidad en el centro del foco. El objetivo de una Alianza de Universidades Europeas es la creación de verdaderos campus inter-universitarios europeos, la eliminación de las barreras a la movilidad y el aumento de la competitividad internacional dentro del Espacio Europeo de Educación Superior.

La participación de un grupo amplio de universidades ucranianas en las jornadas iniciales

(Kick-Off Meeting) de EU GREEN ha supuesto un hito importante para conocer la dura realidad y comenzar a pensar cómo ayudar desde EU GREEN. En septiembre se celebrará la primera EU GREEN Staff Week para universidades ucranianas, que tendrá lugar en la Uniwersytet Przyrodniczy we Wrocławiu (Wroclaw, Polonia).

“**EU GREEN, al igual que la mayoría de Alianzas de Universidades Europeas, pretenden desde una perspectiva transversal, dar respuestas a los grandes retos que nos plantea la sociedad actual**”



Pablo: “La acción de las Alianzas debe ser escalable, desde aquellas acciones más sencillas a aquellas que entrañan una mayor complejidad. La internacionalización es un proceso complejo, que va mucho más allá de la movilidad y es cierto que estos programas de movilidad son el estímulo perfecto para ampliar el espectro de colaboraciones internacionales. EU GREEN pone a disposición la plataforma perfecta para alcanzar unos niveles de cooperación mucho mayor de los tradicionales, y ser la base perfecta sobre la que afianzar otras acciones más complejas.

Actualmente las Alianzas no cuentan aún con entidad legal que les permita impartir estudios de manera autónoma. Y, de hecho, es uno de los retos en los que la propia Comisión Europea ha puesto el foco en los últimos meses. No obstante, ya existen experiencias pioneras de estudios oficiales conjuntos en algunas alianzas de las primeras convocatorias, en los que cualquier estudiante se puede matricular y obtener un título internacional conjunto. Este es uno de los grandes objetivos al que aspiran las nuevas alianzas como EU GREEN, y Pablo Hurtado confirma que será una realidad a medio plazo. De igual manera, cualquier estudiante de la Universidad de Extremadura puede realizar movilidad en una o varias instituciones EU GREEN en el marco del programa Erasmus+.